

## Parlamentarischer Vorstoss

**2026/3194**

---

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	<b>Klimaschule Gelterkinden</b>
Urheber/in:	Markus Graf
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	29. Januar 2026
Dringlichkeit:	—

---

Die Sekundarschule Gelterkinden ist als einzige Schule im Kanton eine sogenannte Klimaschule. Bei der Betrachtung der vorhandenen Informationen auf den Webseiten von Sekundarschule Gelterkinden und klimaschule.ch ist wohl eine gewisse Ballung von Fürsprechern aus dem rotgrünen Lager sowie einschlägiger NGOs nicht abzustreiten. Die Klimaschule setzt sich zum Ziel, einen nachhaltigen Schulalltag zu etablieren. Dafür gibt es den Solaranlagenbau und diverse Einzelangebote. Bei den Einzelangeboten geht es ums Fliegen, um die Ernährung und um soziale Themen im Zusammenhang mit Klima. Dass es Klimaveränderungen gibt, ist unbestritten. Wie diesen zu begegnen ist, darum wird politisch hart gerungen. Wichtig ist dabei, dass die Lösungsansätze nicht einseitig sind und in der Folge, vor allem auf Schuld und Verzicht fokussieren, dazu folgende Fragen:

- Wie wird an der Klimaschule Gelterkinden sichergestellt, dass die verschiedenen politischen Lösungsansätze gleichmässig gewichtet werden?
- Wird auch auf die Gefahren der heute angestrebten (und von den auf der Website abgebildeten Referenzpersonen propagierten) Energiewende hingewiesen, konkret Energiemangel und der damit verbundene potenzielle wirtschaftliche Abstieg?
- Wird den Schülern klar gemacht, dass viele der geforderten Massnahmen zum Klimawandel einen enormen Verzicht von zumindest grossen Teilen der Bevölkerung bedingen würden?
- Wer hat die Kompetenz, eine Schule zur Klimaschule zu machen?
- Wann wird aus dem Programm wieder ausgestiegen und wenn das nicht vorgesehen ist, wer entscheidet über Weiterführung oder Ausstieg?
- Gibt es im Kanton weitere Schulen, die sich um den Titel «Klimaschule» bemühen oder bewerben?
- Hinter der Klimaschule Gelterkinden steht der Verein „My Blue Planet“. Gemäss der Homepage finanziert sich der Verein hauptsächlich über Spenden. Wie setzen sich diese zusammen und wo können deren Jahresabschlüsse der letzten 3 Jahre eingesehen werden?
- Ist es richtig das Kinder der Sekundarschule Gelterkinden in ihrer Freizeit an Anlässen der Klimaschule teilnehmen mussten?